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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１１期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１６ (平成
へいせい

２８ )年
ねん

５月
がつ

２２日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２４人
にん

 

葉
よう

 元聡
げんそう

、鈴木
す ず き

 イェレナ
い ぇ れ な

、チ
ち

ャ
ゃ

ク
く

ラ
ら

ヴ
う゛

ァ
ぁ

ル
る

テ
て

ィ
ぃ

ー
ー

 アルナンシュ
あ る な ん し ゅ

、金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、タカハシ
た か は し

 ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、レ
れ

 ベト
べ と

 ギア
ぎ あ

 カン
か ん

、幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、河本
かわもと

 

ファビオ
ふ ぁ び お

 良則
よしのり

、ヘイ
へ い

 ジャフィ
じ ゃ ふ ぃ

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

 ケリー
け り ー

、

河
は

 相宇
さ ん う

、バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、 韓
かん

 簫
しょう

、 ザスカ
ざ す か

 カリーナ
か り ー な

、 ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 

エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、徐
そ

 智妍
じ よ ん

、キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、 蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、

ヴ
う゛

ィ
ぃ

ラ
ら

マ
ま

ー
ー

 ジ
じ

ェ
ぇ

リ
り

ー
ー

、鎌田
か ま た

 ファチマ
ふ ぁ ち ま

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

､小川
お が わ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 長澤
ながさわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 小沢
お ざ わ

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、西村
にしむら

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １人
ひ と り

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１６年度
ね ん ど

、第
だい

１回
かい
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第
だい

２日
にち

を開
かい

催
さい

する。今日
き ょ う

は、カティワダ
か て ぃ わ だ

・プスカ
ぷ す か

さんとヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

・アスカ
あ す か

さ

んから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいている。まずは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

に

ついて事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

（事
じ

務
む

局
きょく

髙
たか

橋
はし

専
せん

門
もん

調
ちょう

査
さ

員
いん

が資
し

料
りょう

１に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まず、第
だい

１１

期
き

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

についてだ。最初
さいしょ

に会議
か い ぎ

の運営
うんえい

について、事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお

願
ねが

いする。」  

（事
じ

務
む

局
きょく

髙
たか

橋
はし

専
せん

門
もん

調
ちょう

査
さ

員
いん

が資
し

料
りょう

２に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ここまでで何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて部
ぶ

会
かい

の設
せっ

置
ち

に

ついて、事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

（事
じ

務
む

局
きょく

髙
たか

橋
はし

専
せん

門
もん

調
ちょう

査
さ

員
いん

が資
し

料
りょう

２に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

からの説明
せつめい

について何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、

部会
ぶ か い

の設置
せ っ ち

について審議
し ん ぎ

する。資料
しりょう

には、これまでの課
か

題
だい

を踏
ふ

まえて改
かい

善
ぜん

案
あん

の

たたき台
だい

が載
の

っている。今
いま

までどおりの方法
ほうほう

で部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

するか、それとも課
か

題
だい

を踏
ふ

まえて改善
かいぜん

するかを 考
かんが

えたいが、どちらの案
あん

も部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

することに

は変
か

わらないと思
おも

うので、まずは部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

するかどうか決
き

めてしまいたい。   

何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

することに賛成
さんせい

の人
ひと

は

手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、部会
ぶ か い

は設置
せ っ ち

するということで決
き

まった。次
つぎ

に、今
いま

までと同
おな

じように次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

するか、それとも

改
かい

善
ぜん

案
あん

のように部
ぶ

会
かい

の設
せっ

置
ち

をもう少
すこ

し先
さき

延
の

ばしにするかについて、意見
い け ん

のある

人
ひと

はお願
ねが

いする。」  

金
きむ

委員
い い ん

「 私
わたし

自身
じ し ん

も第
だい

１０期
き

に参加
さ ん か

して、いろいろな課
か

題
だい

が出
で

て、それを絞
しぼ

り込
こ

むの

にすごく時間
じ か ん

がかかり、あまり 十
じゅう

分
ぶん

話
はな

し合
あ

えなかったということを経験
けいけん

した。   

それぞれの代表者
だいひょうしゃ

の意見
い け ん

というのもあると思
おも

うが、せっかく２０年
ねん

ぶりに外国
がいこく

人
じん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

したということなので、代表者
だいひょうしゃ

自身
じ し ん

がこれを学
まな

んで

から、その後
あと

で課
か

題
だい

を絞
しぼ

り込
こ

んだら
ら

いいのではないかと思
おも

う。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

だが、資料
しりょう

にもあるように全部
ぜ ん ぶ

で２０回
かい

も

なくて、すごく時間
じ か ん

が限
かぎ

られている。今
いま

はまだ始
はじ

まったばかりなので、時間
じ か ん

も

たくさんあるように感
かん

じるかもしれないが、実際
じっさい

にはあっという間
ま

に終
お

わる。

私
わたし

も改善
かいぜん

案
あん

に賛成
さんせい

だ。」  
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ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

も基本的
き ほ ん て き

に改善
かいぜん

案
あん

に賛成
さんせい

だが、自分
じ ぶ ん

の理解
り か い

があっているかど

うか確認
かくにん

したい。この改善
かいぜん

案
あん

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

を見
み

ると、テーマ
て ー ま

の絞
しぼ

り込
こ

みが部
ぶ

会
かい

設置
せ っ ち

の前
まえ

に来
き

ている。それは、ある程度
て い ど

みんなでテ
て

ー
ー

マ
ま

を絞
しぼ

ってから、部
ぶ

会
かい

で具体的
ぐ た い て き

に審議
し ん ぎ

していくということでよいか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から補足
ほ そ く

はあるか。」  

事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「あくまで、みなさんが決
き

めることだが。改善
かいぜん

案
あん

を 考
かんが

えるう

えで課題
か だ い

だと思
おも

っていたことの１
ひと

つは、部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

が７
なな

つや８
やっ

つでは多
おお

すぎ

るということだ。各部会
か く ぶ か い

で審議
し ん ぎ

するテーマ
て ー ま

の数
かず

は、３
みっ

つか４
よっ

つくらいが妥当
だ と う

な

のではないかと 考
かんが

えている。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「 １ ０ 期
き

の と き は 、 や は り 提言
ていげん

を 絞
しぼ

っ て ま と め る の に 時間
じ か ん

が か か っ て

バタバタ
ば た ば た

したという反省
はんせい

がある。最初
さいしょ

に勉強
べんきょう

をして、ある程度
て い ど

テーマ
て ー ま

を絞
しぼ

って

から 集 中
しゅうちゅう

して審議
し ん ぎ

した方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「前回
ぜんかい

のテーマ
て ー ま

を見る
み る

と、福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

は１１で社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

は１０だ。

それを７回
かい

くらいの会議
か い ぎ

で審議
し ん ぎ

したので、１回
かい

の会議
か い ぎ

で２
ふた

つか３
みっ

つくらいの

テーマ
て ー ま

について話し合
は な   あ

った。１回
かい

の部会
ぶ か い

の会議
か い ぎ

は約
やく

１時間
じ か ん

なので、どうしても

内容
ないよう

が浅く
あさ   

なってしまう。最終的
さいしゅうてき

にはなんとかよい提言
ていげん

をまとめることができ

たが、きちんと提言
ていげん

の価値
か ち

が共有
きょうゆう

できて、それを伝
つた

えられたかは少し
す こ  

疑問
ぎ も ん

。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「たしかに、前期
ぜ ん き

のテーマ
て ー ま

はあまりにも多
おお

過
す

ぎると感
かん

じた。一方
いっぽう

で、改
かい

善
ぜん

案
あん

のス
す

ケ
け

ジ
じ

ュ
ゅ

ー
ー

ル
る

だと絞
しぼ

り込
こ

んでからの審議
し ん ぎ

は４回
かい

になっている。もう１回
かい

くらい審議
し ん ぎ

の回
かい

を増
ふ

やした方
ほう

がよいのではないか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の 前
まえ

に あ る 程度
て い ど

テーマ
て ー ま

を 絞
しぼ

っ て か ら

グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

をした方
ほう

が効率的
こうりつてき

だと思
おも

う。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

もグループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の前
まえ

にテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

った方
ほう

がよいのではない

かと思
おも

う。部
ぶ

会
かい

で審
しん

議
ぎ

する時
じ

間
かん

も 若
じゃっ

干
かん

少
すく

ないように感
かん

じる。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「 私
わたし

も部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

する時間
じ か ん

を長
なが

くした方
ほう

がよいと思う
お も

。一方
いっぽう

で、最初
さいしょ

か

らテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

るのも 難
むずか

しいかもしれない。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「 私
わたし

も部
ぶ

会
かい

の審
しん

議
ぎ

が５回
かい

はあった方
ほう

がよいと思
おも

う。」   

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「いろいろとみなさんから意
い

見
けん

が出
で

た。ひとまず、いつ部
ぶ

会
かい

を設
せっ

置
ち

するか

について決
けつ

をとりたい。Ａ案
あん

の次回
じ か い

の６月
がつ

の会議
か い ぎ

で部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

することに賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  な し  ） で は 、 Ｂ 案
あん

の 調査
ちょうさ

結果
け っ か

の 学習
がくしゅう

や

グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

を踏
ふ

まえて設
せっ

置
ち

するのに賛
さん

成
せい

の人
ひと

は、手
て

を挙
あ

げてください。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、部会
ぶ か い

の設置
せ っ ち

についてはＢ案
あん

の調査
ちょうさ

結果
け っ か

の学習
がくしゅう

や
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グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

をしてから設置
せ っ ち

するということに決定
けってい

した。引
ひ

き続
つづ

き、もう少
すこ

し具
ぐ

体
たい

的
てき

に進
すす

め方
かた

について 考
かんが

えていきたい。話
はな

し合
あ

うポ
ぽ

イ
い

ン
ん

ト
と

としては、１

つ目
め

に、調査
ちょうさ

結果
け っ か

の学習
がくしゅう

をどうするか。２
ふた

つ目
め

に、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

をどうする

かということがあります。とくに、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

については、グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

、

また話
はな

し合
あ

うテーマ
て ー ま

、グループ
ぐ る ー ぷ

のメンバー
め ん ば ー

をどうするか、などを決
き

める必
ひつ

要
よう

が

ある。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「 スケジュール
す け じ ゅ ー る

に つ い て １
ひと

つ 提案
ていあん

し た い 。 １ ２ 月
がつ

に 予定
よ て い

さ れ て い る

テーマ
て ー ま

の絞
しぼ

り込
こ

みを９月
９ が つ

に実施
じ っ し

して、その後
ご

にもう１回
かい

グ
ぐ

ル
る

ー
ー

プ
ぷ

ワ
わ

ー
ー

ク
く

をして、

１２月
１ ２ が つ

に部会
ぶ か い

の設置
せ っ ち

にすれば部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

が１回
かい

分
ぶん

増
ふ

える。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「繰
く

り返
かえ

しになってしまうが、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の前
まえ

にテーマ
て ー ま

の絞
しぼ

り

込
こ

みをした方
ほう

がよい。そうすれば、１２月
がつ

に部会
ぶ か い

の設置
せ っ ち

ができる。」  

金
きむ

委員
い い ん

「部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

ではある程度
て い ど

テーマ
て ー ま

を絞
しぼ

って、審
しん

議
ぎ

を深
ふか

めていくということになる

ので、賛成
さんせい

だ。ただ、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

ではまだ誰
だれ

がどんなことに関心
かんしん

があって

議論
ぎ ろ ん

したいのかわからない段階
だんかい

だ。そういった段階
だんかい

で最初
さいしょ

からテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

って

しまうことに抵抗
ていこう

がある。グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

では、調査
ちょうさ

結果
け っ か

を踏
ふ

まえながら、あ

る程度
て い ど

自由
じ ゆ う

に意見
い け ん

交換
こうかん

をして、関心
かんしん

を共有
きょうゆう

しながら少
すこ

しずつテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

ってい

くのがよいのではないか。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

結果
け っ か

は非常
ひじょう

にボリューム
ぼ り ゅ ー む

があるので、全部
ぜ ん ぶ

学習
がくしゅう

するのはかなり

難
むずか

しいと思
おも

う。最初
さいしょ

にみなさんに議論
ぎ ろ ん

したいテーマ
て ー ま

を聞いて、ある程度
て い ど

絞
しぼ

っ

て勉強
べんきょう

した方
ほう

がよいのではないか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「いろいろ意見
い け ん

が出
で

ているが、先
さき

に決
き

められそうなことから決
き

めてしまい

たい。グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

についてはどうだろうか。案
あん

では３
みっ

つか４
よっ

つとなっている

が、この点
てん

について意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）とくにないようなので、先
さき

に

グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

を確定
かくてい

させてしまいたい。３
みっ

つか４
よっ

つで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてく

ださい。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、３
みっ

つか４
よっ

つということで決定
けってい

だ。メンバー
め ん ば ー

を

固定
こ て い

にするか、入
い

れ替
か

えるかについてはどうか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

を２回
  かい

するのであれば、ずっと固定
こ て い

よりは１回
かい

くらい

入れ替えた
い  か   

方
ほう

がいいと思う
おも   

。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「全部
ぜ ん ぶ

のグループ
ぐ る ー ぷ

が共通
きょうつう

のテーマ
て ー ま

で話
はな

し合
あ

うならメ
め

ン
ん

バ
ば

ー
ー

が入
い

れ替
か

わってもよいと思
おも

うが、グループ
ぐ る ー ぷ

ごとにテーマ
て ー ま

が違
ちが

うのであれば固定
こ て い

の方
ほう

が

効率
こうりつ

がいいかもしれない。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

を先に
さき   

決めて
き   

から、テーマ
て ー ま

に興味
きょうみ

のある人
ひと

がグループ
ぐ る ー ぷ

をつくっ
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て議論
ぎ ろ ん

をするのがよいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「これは 私
わたし

の意
い

見
けん

だが、 興
きょう

味
み

のある人
ひと

同
どう

士
し

で深
ふか

く話
はな

し合
あ

うのもよいが、

一
いち

部
ぶ

の人
ひと

だけで議
ぎ

論
ろん

をすると意
い

見
けん

が少
すこ

し 偏
かたよ

ってしまうかもしれないというこ

とを心配
しんぱい

している。一部
い ち ぶ

の人
ひと

だけで盛
も

りあがるのではなく、あまり関心
かんしん

のない

人
ひと

や反対
はんたい

意見
い け ん

も含
ふく

めていろいろな方向
ほうこう

から検討
けんとう

することも必要
ひつよう

だ。」  

韓
かん

委員
い い ん

「学校
がっこう

、教育
きょういく

、子
こ

育
そだ

てなど関連
かんれん

のあるテーマ
て ー ま

をいくつかまとめてグループ
ぐ る ー ぷ

をつ

くるのがよいと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「 私
わたし

たちは３万
まん

３，０００人
にん

の代表者
だいひょうしゃ

だということも重要
じゅうよう

だ。自分
じ ぶ ん

が

話
はな

したいことだけではなく、まずは調査
ちょうさ

結果
け っ か

について広
ひろ

く勉強
べんきょう

して、 私
わたし

たち

以外
い が い

の人
ひと

が困
こま

っている課題
か だ い

についても勉強
べんきょう

してから審議
し ん ぎ

したいテーマ
て ー ま

を出
だ

すの

がよいのではないか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「 私
わたし

もケーシー
け ー し ー

さんの意見
い け ん

に賛成
さんせい

だ。やはり自分
じ ぶ ん

たちが忘
わす

れて

はいけないのは、もちろん自分
じ ぶ ん

たちが興味
きょうみ

のあるところは大事
だ い じ

だが、自分
じ ぶ ん

たち

はあくまでも川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の代表者
だいひょうしゃ

だ。ここに出
で

てこられないよ

うな外国人
がいこくじん

が抱
かか

えている問題
もんだい

も把握
は あ く

した上
うえ

で、テーマ
て ー ま

を決
き

めていかなければい

けないと思
おも

う。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

もみなさんの意見
い け ん

を聞
き

いていて、ケーシー
け ー し ー

さんや副委員長
ふくいいんちょう

と

同意
ど う い

見
けん

だ。代表者
だいひょうしゃ

としては、まず調査
ちょうさ

の結果
け っ か

を踏
ふ

まえて、どういう課題
か だ い

を多
おお

く

の外国人
がいこくじん

が感
かん

じているのかという理解
り か い

した上
うえ

で、自分
じ ぶ ん

たちが興味
きょうみ

のあるものと

組
く

み合
あ

わせて決
き

めるのがよいと思
おも

う。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「 副委員長
ふくいいんちょう

の 意見
い け ん

に 賛成
さんせい

だ が 、 話
はなし

を 戻
もど

す と グループ
ぐ る ー ぷ

の

メンバー
め ん ば ー

は固定
こ て い

した方
ほう

が、議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

めることができるのでよいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

について、いろいろな意見
い け ん

が出
で

ているが、ひとまず次
じ

回
かい

の会
かい

議
ぎ

についてどうするか決
き

めなければいけない。６月
がつ

は 調
ちょう

査
さ

結
けっ

果
か

について

ということでよいか。（  異論
い ろ ん

なし  ）では、決
けつ

をとる。６月
がつ

は調査
ちょうさ

結果
け っ か

につ

いての回
かい

ということで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、

６月
がつ

に関
かん

しては 調
ちょう

査
さ

結
けっ

果
か

について学
まな

ぶということで決定
けってい

だ。調査
ちょうさ

結果
け っ か

につい

てどうやって勉強
べんきょう

するかということなのだが、これまでのみなさんの意見
い け ん

を踏
ふ

まえると、広
ひろ

く勉
べん

強
きょう

するという案
あん

と関心
かんしん

のある分野
ぶ ん や

に絞
しぼ

って勉
べん

強
きょう

するという

案
あん

になるのかと思
おも

う。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

ホ
ほ

サ
さ

ニ
に

委
い

員
いん

「 調
ちょう

査
さ

結
けっ

果
か

に つ い て は 広
ひろ

く 勉
べん

強
きょう

し て 、 そ れ か ら テーマ
て ー ま

を 絞
しぼ

る の が よ

い。」  
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ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

結果
け っ か

を踏
ふ

まえるのも大事
だ い じ

だが、調査
ちょうさ

結果
け っ か

を踏
ふ

まえて、その中
なか

から

自分
じ ぶ ん

の興味
きょうみ

のある部分
ぶ ぶ ん

をやればいいと思
おも

う。」  

ヘ
へ

イ
い

委
い

員
いん

長
ちょう

「事
じ

務
む

局
きょく

から 調
ちょう

査
さ

について少
すこ

し補
ほ

足
そく

してもらえるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「この 調
ちょう

査
さ

は第
だい

８期
き

のときに 調
ちょう

査
さ

をして欲
ほ

しいという提
てい

言
げん

が

出
で

て実
じつ

現
げん

したもの。なぜ調査
ちょうさ

が提言
ていげん

になったかというと、代表者
だいひょうしゃ

が自分
じ ぶ ん

たち

以外
い が い

の人
ひと

たちがどういうことで困
こま

っていたり、どんな課題
か だ い

があったりするのか

ということを知
し

りたいということがあったから。最終的
さいしゅうてき

に決
き

めるのはみなさん

だが、実際
じっさい

、 私
わたし

も調査
ちょうさ

に関
かか

わって、ぜひみなさんにほかの人
ひと

たちがどういう

ことで困
こま

っているのかを知
し

ってもらいたいと思
おも

っている。 調
ちょう

査
さ

結
けっ

果
か

はボ
ぼ

リ
り

ュ
ゅ

ー
ー

ム
む

が多
おお

いが、６
６

月
がつ

の会
かい

議
ぎ

だけで終
お

わりということではなく、２年間
ねんかん

を通
とお

して

活用
かつよう

していくものだと思
おも

う。まずは広
ひろ

くたくさんの課
か

題
だい

を知
し

ってもらうことが

大切
たいせつ

だと思
おも

う。」  

ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

「広
ひろ

く見
み

過
す

ぎてしまうと、グ
ぐ

ル
る

ー
ー

プ
ぷ

ワ
わ

ー
ー

ク
く

で絞
しぼ

ることができなくなってし

まうので、やはりある程
てい

度
ど

絞
しぼ

った方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

結果
け っ か

については、あくまでも調査
ちょうさ

結果
け っ か

を全体的
ぜんたいてき

に見
み

て、グ
ぐ

ル
る

ー
ー

プ
ぷ

ワ
わ

ー
ー

ク
く

に入
はい

る前
まえ

にいくつかのテ
て

ー
ー

マ
ま

に絞
しぼ

るとよいのではないかと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「調査
ちょうさ

結果
け っ か

について全体的
ぜんたいてき

に広
ひろ

く見
みる

るという意見
い け ん

とテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

ってみると

いう意見
い け ん

の２
ふた

つが出
で

ていると思
おも

うが、他
ほか

の意
い

見
けん

はあるか。（  なし  ）では、

この２
ふた

つで決
けつ

をとりたい。まず調査
ちょうさ

結果
け っ か

については広
ひろ

く勉
べん

強
きょう

するという意
い

見
けん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）賛成
さんせい

多数
た す う

ということで、

決定
けってい

だ。グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の進
すす

め方
かた

に関
かん

しては、次回
じ か い

また話
はな

し合
あ

いたい。今日
き ょ う

、

出
で

た意
い

見
けん

も踏
ふ

まえて、事務局
じ む き ょ く

とも相談
そうだん

して案
あん

を準備
じゅんび

したい。事務局
じ む き ょ く

から補足
ほ そ く

は

あるか。」  

事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「次回
じ か い

、事務局
じ む き ょ く

が準備
じゅんび

する資料
しりょう

についてのリクエスト
り く え す と

があれば

お聞
き

きしたい。（  とくになし  ）」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「とりあえず、とくにないということだが、あとから何
なに

かあれば事務局
じ む き ょ く

に

連絡
れんらく

してください。それでは１０分間
ぷんかん

の休憩
きゅうけい

とする。」  

  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

 

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは会議
か い ぎ

を再開
さいかい

する。次
つぎ

は実行
じっこう

委員会
い い ん か い

について。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

を

お願
ねが

いする。」  
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（事
じ

務
む

局
きょく

丸
まる

橋
はし

職
しょく

員
いん

が資
し

料
りょう

３に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）実行
じっこう

委員会
い い ん か い

をつくるかどうかについて

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとりたい。実行
じっこう

委員会
い い ん か い

をつくることに

賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

をつくる

ことに決定
けってい

した。 必
かなら

ず全
ぜん

員
いん

がどこかの実
じっ

行
こう

委
い

員
いん

会
かい

に参
さん

加
か

するということにし

たいが、賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）賛成
さんせい

多数
た す う

というこ

とで、みなさん 必
かなら

ずどこかの実行
じっこう

委員会
い い ん か い

に参加
さ ん か

してください。設置
せ っ ち

する実行
じっこう

委員会
い い ん か い

については、これまでと同
おな

じ３つの実行
じっこう

委員会
い い ん か い

でよいか。何
なに

か意見
い け ん

はあ

るか。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「 臨時会
り ん じ か い

の 実行
じっこう

委員会
い い ん か い

と い う の は 、 具体的
ぐ た い て き

に ど う い う 仕事
し ご と

を す る の

か。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「１１月
がつ

に予定
よ て い

されている臨時会
り ん じ か い

に関
かん

して、全体
ぜんたい

で議論
ぎ ろ ん

する前
まえ

に話
はな

し合
あ

っ

てたたき台
だい

をつくったり、当日
とうじつ

の準備
じゅんび

や運営
うんえい

で中心
ちゅうしん

となって動
うご

いたりといった

仕事
し ご と

だ。他
ほか

に何
なに

かあるか。（  なし  ）では、設置
せ っ ち

する実行
じっこう

委員会
い い ん か い

は、臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

、市
し

民
みん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

の３
みっ

つでよいか。

賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

が決定
けってい

し

たので、誰
だれ

がどの実行
じっこう

委員会
い い ん か い

に参加
さ ん か

するか希望
き ぼ う

を聞く
き く

。（  順番
じゅんばん

に挙手
きょしゅ

 ）

欠席者
けっせきしゃ

が２名
めい

いるが、人数
にんずう

のバランス
ば ら ん す

は問題
もんだい

がなさそうなのでこれで決定
けってい

とす

る。次
つぎ

は、審
しん

議会
ぎ か い

の委
い

員
いん

についてだ。事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘ
へ

イ
い

委
い

員
いん

長
ちょう

「少
すこ

し補
ほ

足
そく

をしたい。成
せい

人
じん

式
しき

実
じっ

行
こう

委
い

員
いん

会
かい

については、去年
きょねん

私
わたし

がやった。

年
ねん

に５回
かい

程
てい

度
ど

の会
かい

議
ぎ

で、成
せい

人
じん

式
しき

の企
き

画
かく

をしている若
わか

い人
ひと

たちと一緒
いっしょ

に話
はな

し合
あ

っ

て企画
き か く

を決
き

めていく委員会
い い ん か い

だ。市
し

民
みん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

は、昨年
さくねん

は河本
かわもと

さんが委員
い い ん

だったので何
なに

か補
ほ

足
そく

があればお願
ねが

いする。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「それほど 難
むずか

しいことはなくて、市
し

民
みん

祭
まつ

りの運
うん

営
えい

に関
かん

して話
はな

し合
あ

いをした

り、式
しき

に出席
しゅっせき

してあいさつしたりといった感
かん

じだ。集
あつ

まりは平
へい

日
じつ

の午
ご

後
ご

が多
おお

か

った。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

のある人
ひと

はいるか。（  とくになし  ）では、まずは全部
ぜ ん ぶ

の

委員会
い い ん か い

について順番
じゅんばん

に立候補
り っ こ う ほ

を聞
き

いていきたい。」  

  【立候補
り っ こ う ほ

】  

   川崎市
か わ さ き し

成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員会
い い ん か い

 －  ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

 

   かわさき市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

 －  ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん
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   川崎市
か わ さ き し

青少年
せいしょうねん

問題協
もんだいきょう

議会
ぎ か い

 －  牟
む

委員
い い ん

、 蒋
しょう

委員
い い ん

 

   川崎市
さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

活用
かつよう

推進
すいしん

検討
けんとう

委員会
い い ん か い

 －  徐
そ

委員
い い ん

 

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、決
き

めていきたい。川崎市
か わ さ き し

成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員会
い い ん か い

はザスカ
ざ す か

さん

でよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）決定
けってい

だ。かわさ

き市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

はホサニ
ほ さ に

さんでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）決定
けってい

だ。川崎市
か わ さ き し

青少年
せいしょうねん

問題協
もんだいきょう

議会
ぎ か い

については。立候補
り っ こ う ほ

が２人
ふ た り

いるがどうするか。それぞれ思
おも

いを話
はな

してもらえるか。」  

牟
む

委員
い い ん

「今
いま

、学校
がっこう

で民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

や日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

協力者
きょうりょくしゃ

の活動
かつどう

をしている。学校
がっこう

の

問題
もんだい

、青少年
せいしょうねん

問題
もんだい

に興味
きょうみ

があり、自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもも３人
にん

いてシンガポール
し ん が ぽ ー る

、日本
に ほ ん

、

台湾
たいわん

の学
がっ

校
こう

に通
かよ

った。どこの国
くに

でも青少年
せいしょうねん

問題
もんだい

はあり、興味
きょうみ

があるので参加
さ ん か

し

たいと思
おも

い立
りっ

候
こう

補
ほ

した。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「 私
わたし

も学校
がっこう

で日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

協力者
きょうりょくしゃ

の仕事
し ご と

をしている。外国
がいこく

の子
こ

どもだけでは

なくて、日本
に ほ ん

の子
こ

どももそうだし、 私
わたし

も息子
む す こ

が２人
ふ た り

いるので大
たい

変
へん

さは理
り

解
かい

し

ているつもりだ。子
こ

どもは生
う

まれたときは真
ま

っ白
しろ

なので、何
なん

でそんなに育
そだ

て方
かた

を間違
ま ち が

えたとか、勉強
べんきょう

できないからいろいろな問題
もんだい

が出
で

てくるとか、よく言
い

わ

れますが、 私
わたし

はそうは思
おも

わない。やはり自分
じ ぶ ん

がやりたいこととか、自分
じ ぶ ん

が好
す

きなこととか、いろいろなよいところを発見
はっけん

しないといけないと思
おも

う。とても

興味
きょうみ

があるので、ぜひお願
ねが

いします。」  

（  多数決
た す う け つ

 →  牟
む

委員
い い ん

 ）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「多数決
た す う け つ

の結果
け っ か

、牟
む

さんに川崎市
か わ さ き し

青少年
せいしょうねん

問題
もんだい

協議会
きょうぎかい

の委員
い い ん

をお願
ねが

いする。   

続
つづ

いて、川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

活用
かつよう

推進
すいしん

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

は、徐
そ

さんでよいか。

賛成
さんせい

の人
ひ

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）決定
けってい

だ。  

    では、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に移
うつ

る。次
つぎ

は視察
し さ つ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員
い い ん

長
ちょう

「事務局
じ む き ょ く

から、視察
し さ つ

だけではなくフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

という提
てい

案
あん

もあった。

まずは何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

の場所
ば し ょ

と視察
し さ つ

の場所
ば し ょ

は同
おな

じか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「 同
おな

じ 必要
ひつよう

は な い 。 第
だい

１ ０ 期
き

で も 、 視察
し さ つ

の ほ か に

フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

を 行
おこな

っ た 。 視察
し さ つ

は バス
ば す

が 使
つか

え る が 、 １ 回
かい

だ け だ 。

フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

は、バス
ば す

は使
つか

えないが審議
し ん ぎ

していく中
なか

で必要
ひつよう

に応
おう

じて柔軟
じゅうなん

に

何度
な ん ど

でも実施
じ っ し

すればよい。」   
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ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

「フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

は全員
ぜんいん

で行
い

くのか。それとも部会
ぶ か い

で行
い

くのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

の提
てい

案
あん

は部会
ぶ か い

の中
なか

で出
で

てくると思
おも

うが、

参加
さ ん か

は部会
ぶ か い

に関係
かんけい

なく誰
だれ

でもできる。」  

ヘイ
へ い

委員
い い ん

長
ちょう

「ほかに質問
しつもん

はあるか（  なし  ）では、意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）

それでは、まずは視察
し さ つ

の時期
じ き

について決
き

めたい。資料
しりょう

にあるように、１０月
がつ

の

上 旬
じょうじゅん

に実施
じ っ し

することで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）で

は、視察
し さ つ

は１０月
がつ

の 上 旬
じょうじゅん

に実施
じ っ し

する。次
つぎ

に、スケジュール
す け じ ゅ ー る

は半日
はんにち

なのか１日
にち

なのか決
き

めたい。半日
はんにち

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ９人
にん

 ）１日
にち

に

賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  １４人
にん

 ）スケジュール
す け じ ゅ ー る

は１日
にち

というこ

とに決
き

まった。それでは、視察
し さ つ

場所
ば し ょ

の優
ゆう

先順位
せんじゅんい

を決
き

めたい。１人
ひ と り

１回
かい

手
て

を挙
あ

げ

てください。」  

  【希望
き ぼ う

】  

   川崎市
か わ さ き し

平和館
へ い わ か ん

 －  ０人
にん

 

   男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画
さんかく

センター
せ ん た ー

 －  ４人
にん

 

   川崎市
か わ さ き し

生涯
しょうがい

学習
がくしゅう

プラザ
ぷ ら ざ

 －  ２人
ふ た り

 

   川崎市
か わ さ き し

教育
きょういく

文化
ぶ ん か

会館
かいかん

 －  ２人
ふ た り

 

   川崎市
か わ さ き し

市民
し み ん

ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

 －  １４人
にん

 

   川崎市
か わ さ き し

ふれあい館
かん

 －  ２人
ふ た り

 

   川崎市
か わ さ き し

立
りつ

日本
に ほ ん

民家
み ん か

園
えん

 －  １人
ひ と り

 

   横浜市
よ こ は ま し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

ラウンジ
ら う ん じ

 －  ２人
ふ た り

 

ヘイ
へ い

委員
い い ん

長
ちょう

「一番
いちばん

多
おお

かったのは川崎市
か わ さ き し

市民
し み ん

ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

なので、 市民
し み ん

ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

を中心
ちゅうしん

に事務局
じ む き ょ く

はスケジュール
す け じ ゅ ー る

案
あん

を組
く

んでみてください。次
つぎ

の議事
ぎ じ

は多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職
しょく

員
いん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員
い い ん

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、参加
さ ん か

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）賛成
さんせい

多数
た す う

ということで参加
さ ん か

することに決
き

まった。

具体的
ぐ た い て き

に何
なに

をするかは 改
あらた

めて実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

などで話
はな

し合
あ

ってもらい決
き

めたい。

今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

について  

  ・川崎市
か わ さ き し

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

施策
し さ く

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

を 考
かんが

える市民
し み ん

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について  
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  ・提出物
ていしゅつぶつ

について  

  ・外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

について（概要
がいよう

説明
せつめい

）  

 

ヘイ
へ い

委員
い い ん

長 「 次回
じ か い

の 会議
か い ぎ

は ６ 月
がつ

１ ９ 日
にち

、 日曜日
に ち よ う び

、 午後
ご ご

２ 時
じ

か ら 、 こ こ 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１６年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。

お疲
つか

れさまでした。」  

 


